

LA ÚLTIMA HORA

SUSCRIPCIÓN: Un mes 2'50
Extranjero semestre 24'
Número suelto 15 cts.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

ADMINISTRACION: P. Cort, 29.—Teléf. 2820
REDACCION Y TALLERES: Orla 1241—Tel. 2800

Mallorca, Martes 29 de Septiembre de 1936

DIRECTOR Y FUNDADOR: D. JOSE TOUS FERRER

Año XLIII.— Núm. 13.217

La reconquista de Toledo marca el principio de la victoria final de las fuerzas nacionales

Madrid se hace un llamamiento angustioso para la defensa de la capital.— Se espera la pronta rendición de Bilbao y se avanza hacia Santander.—

Una actitud enérgica

El sábado pasado, al recibir el Sr. Alcalde a los representantes de la prensa, les hizo unas declaraciones en extremo terminantes sobre su actitud frente a los que, desentendiéndose del interés que elevan sin motivo que lo justifique, el valor de los artículos publicados para la subsistencia.

Los términos de aquellas declaraciones son harto contundentes como por otra parte el Sr. Alcalde en el tiempo que lleva ejercido el cargo ha evidenciado su energía en imponer el cumplimiento de sus disposiciones, es de esperar que aquellas indicaciones plenamente atendidas, y se evitará que pueda haber quienes aprovechándose de las actuales circunstancias, se valgan de las dificultades con que tropieza el público para proveerse, creando con el incremento de los viveres una nueva dificultad más.

Ejercer la autoridad con energía, mantener con inflexibilidad órdenes dictados, es misión espinosa, y por serlo precisamente es lo que cuando la autoridad así se comporta, y muestra su energía en disposiciones cuyo cumplimiento ha de favorecer a todo el que se le encomienda, es un deber cívico ponerse al lado de la autoridad defendiéndola, alentándola a proseguir su gestión y secundándola contribuyendo nunca, ni pasivamente, a que las disposiciones de la autoridad sean incumplidas.

Desde que se inició el movimiento nacional no se ha hecho aportación alguna; los géneros y productos que hay en plaza no han podido sufrir alteración en su costo de origen.

Desde que se inició el movimiento nacional no ha habido aquí alteración ni en el régimen de horas de trabajo, ni en el de salarios en ninguna tarifa que pueda repercutir en el costo de la producción.

¿Cómo podría, pues, justificarse moral ni legalmente, alza alguna en el precio de los artículos o productos?

Ahora todos deben aportar su esfuerzo al interés común. No puede haber ahora más ley ni más razón que la del interés común.

Y ahora, cuando no puede haber más ley ni razón que la del interés común, no puede ni debe tolerarse a nadie en absoluto que aprovechándose para su egoísmo de las circunstancias actuales prenda sin motivo ni causa que puedan explicarlo, aumentar el costo de los viveres acrecentando así, caprichosamente el valor de su inventario.

Ningún egoísmo es tolerable ahora. Hartas son las dificultades que tropezamos; mucha es la gente que con dificultad puede cubrir sus más perentorias necesidades, y todo encarecimiento de los viveres vendría a constituir una dificultad más para todos y un motivo de agobio para todos aquellos que ya apenas pueden atender sus necesidades.

Este pensamiento lo hemos venido reiterando constantemente, y en este criterio deseábamos que las autoridades competentes normalizaran su gestión.

Con una singular decisión, con una firmeza ejemplar, el señor Alcalde, en las manifestaciones que el sábado pasado hizo a los representantes de la prensa, se mostró resuelto a mantener con toda energía la normalidad de precios en nuestro mercado.

Es una actitud que por ser en defensa del vecindario, éste debe aplaudir, ha de cooperar a ella, y ha de agradecerla.

Con el Conde Rossi a través de Mallorca

Interesantes detalles del recibimiento con que los pueblos obsequiaron al ilustre falangista

Nunca he sido periodista, entre otras razones, por la principal de ellas, por la de que me gusta escribir de cosas literarias. Pero siempre fui amante de la disciplina, en el que se había levantado un requisito indispensable en toda obra, y por pura y estricta disciplina acato sin discusión la orden que me dió de hacer una crónica del viaje del apoteósico viaje del Conde Rossi por varios pueblos de Mallorca en el día de hoy.

Como por otra parte no cabía en sencillo artículo la descripción detallada de la enorme actividad que despliega ese hombre excepcional, esto facilitará mi labor reduciendo a un relato escueto de algo que he visto y oído. Y cuando la descripción sea poco detallada, los hechos son de por sí sobradamente elocuentes.

tenemos y tendremos lo necesario para su defensa y también para ir a la conquista de las otras islas Baleares y luego a la Península a ayudar al General Franco.

Recomendó la rápida sindicación falangista para que obreros y patronos laboren juntos por el bien de España y acabó con un viva a España que fué con estado clamoroso y con vivas a Italia, al Conde Rossi y al Duce, continuando los aplausos y vivas hasta que desapareció de la vista la comitiva.

Santa María del Camino como en todos los demás pueblos por donde pasó estaba profusamente adornado con sin número de banderas, formaron la Falange de ambos sexos y los baillillas y después del acto, las distinguidas y bellas señoritas Catalina Verd Sureda y Antonia Simonet Salas con la indumentaria típica de nuestra isla (ahora más nuestra que nunca), le hicieron ofrenda de una cesta de riquísima uva, que el Conde aceptó agradecido y después bailaron en su honor un "Bolero" con toda maestría y elegancia, mereciendo efusivas felicitaciones.

El Conde mostró deseos de poseer unas chirimias, que prometió enviárselas el Sr. Ecnómo.

Fué también muy entusiasta el recibimiento de Consell donde se había levantado un arco de triunfo con la inscripción "Al Conde Rossi".

Le obsequió el pueblo con ramos de flores que el Conde aceptó, en-

tregándolas luego al Sr. Párroco para que fuesen colocados en el Altar como homenaje a Dios Nuestro Señor y para sufragio de los que cayeron en el campo de batalla por Dios y por España.

Fué obsequiado con una colosal sobrasada que causó la admiración de todos.

En Binisalem el espectáculo fué sencillamente magnífico tanto por la cantidad como por la calidad de las fuerzas que desfilaron y el entusiasmo del pueblo.

El Conde Rossi acarició a un niño baillilla hijo del comandante del puesto de la Guardia civil y a una niña de la sección femenina de Falange y dió la mano a algunas mujeres de edad, homenajes que fueron muy aplaudidos, y entró a orar en el templo.

Le fué presentado un hombre de cabellos ya blancos, italiano de origen (que rendido por la emoción derramó abundantes lágrimas sobre el pecho del general que le abrazaba) y una mujer de origen también italiano.

En Inca, donde también fué espiñada la formación de tropas y falangistas de todas edades y sexos, fué recibido por las autoridades civiles y el Teniente Coronel Cifre, con el Comandante Esquivias, al que el General Rossi calificó de heroico, elogiando su comportamiento y presentándolo como modelo de militares.

A. YARZA

En defensa de los Agricultores

Ha sonado la hora, de que los agricultores acabemos de ser la víctima de todas las clases sociales y servir para que los demás medren sobre nosotros al tiempo que nosotros nos arruinamos y se ceban de nuestra sangre y nuestro sudor.

La actuación descabellada de esos años pasados en que se metieron de una manera partidista e incompetente en las cuestiones del campo, nos llevó al borde mismo de la ruina a que hemos quedado y que llegado el momento de la redención de España, precisa a toda prisa que este nuevo Gobierno vele y defienda a los agricultores, que estamos completamente abandonados en manos de la usura.

Nuestro aplauso para la JUNTA DE ORDENACION DE LA ECONOMIA PROVINCIAL DE BALEARES, por la disposición sobre el almendrán. Si señores, muy bien hecho, el impedir que una de las primeras riquezas de Mallorca, sea arrebatada a los agricultores, ante la necesidad, a un precio bajo, como también debería impedirse que los cerdos cebados que también son adquiridos o señalados su precio por otra especie de trust se paguen a los precios altamente ruinosos, como sucedió el año pasado y al mismo tiempo no dejar vender la volatería y los huevos a precios más bajos que lo que cuesta de producir, como rigen actualmente y como veo se señalan en Sóller como precio de tasa en 2 ptas. docena, cuyo precio deba ser elevado a más de 250 pesetas la docena ya que la estación actual de muy poca puesta, requiere un precio algo elevado y aun no compensa en total los gastos de alimentación de las aves.

El agricultor mallorquín debido a las circunstancias actuales y a la mala cosecha, se encuentra sin numerario, sin poder atender sus mas necesarias obligaciones y empender los gastos de la nueva sementera, y encontrándose en que solo puede vender el almendrán, porque los cereales y leguminosas las precisa para siembra y ganado, no era justo que teniendo un valor muy superior al que le pagan por su producto, por lo que como decimos mas adelante, aplaudimos muy mucho, la disposición regulando el precio del almendrán, pues si bien es justo que el comerciante y embarcador del almen-

drón gane su beneficio, el agricultor que es el que sostiene la patria y el que produce riqueza, debe sacar el máximo beneficio de sus productos y muchas veces los que trafican en los productos del agricultor ganan primas cuantiosas, mientras se lo sacan a él a un precio que escasamente cubre los gastos.

Muchas veces habíamos pensado en la conveniencia de vender los agricultores mismos el almendrán al extranjero, para obtener los beneficios que obtienen los embarcadores, pero la falta de unión de esos agricultores lo hacía imposible y teníamos que ceder nuestra almendra al precio que nos señalaban y que ha motivado la intervención de la Junta de Ordenación de la Economía Provincial de Baleares, pues el cambio actual de nuestra moneda, seguramente resultará el precio del almendrán muchísimo mas de 100 pesetas el quintal.

Y todo esto que ha pasado con los agricultores hasta ahora, de tener que ceder sus productos a los precios que les señalan los compradores sea o no remuneradores o equitativos, es debido a dos causas importantes, a la falta de unión de los mismos agricultores y que formen Cooperativas como el Celler Cooperatiu de Felanitx y a la falta de crédito, de un Banco Agrícola de Crédito.

La agricultura y ganadería, es la riqueza de toda Nación y como esta nueva España así lo comprende, no dudamos los agricultores de que ya no seremos de hoy en adelante como hemos sido hasta hoy, la víctima, sino que seremos lo que corresponde a nuestra actividad y que el Gobierno será el primero que nos dará medios para el mayor desenvolvimiento de la agricultura y ganadería.

Así que, en nombre de los agricultores, agradecemos la disposición de la mencionada Junta de Ordenación de la Economía Provincial de Baleares sobre el almendrán, que tanto beneficia a los agricultores.

ANTONIO BARCELO GARCIA DE PAREDES
Director de "Mallorca Agrícola".
Consell 25 septiembre 1936.

PELUQUEROS
Pasta Afeitador, buena calidad, Corde loria, 44. Lado Pastelería Capel.

Alocución del general Queipo de Llano

(Servicio de Radio Mallorca)

DE ANOCHE

Estaba esperando poder hablar con el General Franco o al menos recibir el parte oficial de Toledo, pero como no he podido hablar con el primero ni obtener el segundo, voy a empezar mi charla. ¿Cómo hablar de otra cosa que no sea Toledo? Toledo es hoy tema mundial; el mundo entero expresa hoy su asombro ante el heroísmo de estos hombres que durante 70 días, escasos de viveres y municiones, han resistido toda la barbarie de la canalla marxista, escribiendo en la historia heroica de España, una de sus páginas más insigne; pero si es admirable la actuación de este puñado de héroes, no lo es menos la de esos bravos legionarios y Regulares, la de estas fuerzas peninsulares y la de esos voluntarios y falangistas de Sevilla que les acompañan, que han recorrido en muy poco tiempo más de 300 kilómetros y luchado con un enemigo cuatro veces superior, resultando siempre victoriosos.

Los marxistas, en lugar de reconocer su derrota, extreman su idiotez hasta el punto de que anoche, cuando Sevilla estaba ya embargada por la emoción al conocer la noticia de la toma de Toledo, el ministerio de la Guerra decía que eran absolutamente falsas las noticias dadas por las radios facciosas comunicando la conquista de Toledo y que los enemigos de la república muy pronto dejarían de existir, añadiendo que los escasos facciosos que aun resistían acababan de sumarse a sus fuerzas. ¿Pero qué canallas e idiotas!

No les basta a estos marxistas madrileños la noticia oficial de su ministerio de la Guerra, sino que aun quieren desmentirnos por otros conductos. Así ayer cuando terminé mi alocución empezó un telegrafista diciendo que era falso, de toda falsedad, que hubiésemos tomado Toledo, pero yo digo ¿es posible ser tan idiota? ¿Es posible que sean tan estúpidos y tan necios que quieran seguir mintiendo ante la desnuda realidad? ¿No saben que en el cuartel general hay periodistas de todas las naciones del mundo que pueden comprobar la veracidad de la noticia? Además, por si todo esto fuera poco, todas las radios del mundo han hablado de la toma de Toledo como una cosa cierta y todos los periódicos del orbe lo han insertado en sus columnas.

A pesar de no tener parte oficial, por noticias que tengo puedo decir que de las 1.200 personas que había en el Alcázar, han resultado 80 muertos y 500 entre heridos y enfermos. En los 70 días en que han estado sitiados esos marxistas tan condescendientes les han arrojado 6.000 disparos de cañón de 75; 4.000 de 155, bombas de aviación y bombas de gases asfixiantes, para que luego digan esos canallas marxistas que si no han conseguido hacerles rendir ha sido por su condescendencia. Yo diría que si no se han rendido es un corazón que es una muralla firmísima contra la barbarie marxista. Pero ya han pagado cara su infamia. Entre ayer y hoy, van recogidos por nuestras tropas 700 muertos y unos mil prisioneros. De esta manera el número de muertos rojos desde que empezamos la marcha de Sevilla a Toledo se convierte en una cifra verdaderamente aterradora.

Para que veáis la frescura de estos marxistas, voy a daros algunos detalles de lo que publican periódicos de Madrid llegados a mis manos. Un señor con cara de zapatero remendón—pero indecente, pues hay zapateros remendones muy buenas personas—da detalles

a los periodistas de la rendición de los revoltosos que se habían hecho fuertes en el Alcázar y por si esto fuera poco, hay dos fotografías, una con una calle estrecha de Toledo, en la que pululan muchas niñas de 30 años que con sólo verlas se diría que son mal olientes y unos cuantos milicianos rojos y otra fotografía en que se vé un nene con mucha gana del pan que le ofrecen los rojos. Los pies de estas fotografías dicen: Toledo ha recobrado, después de la rendición del Alcázar, la normalidad. Publica además otra fotografía en la que se ven algunos milicianos, cuyo pie dice que aun vigilan por las calles de Toledo, por lo que pudiere ocurrir. ¿Y qué dirán los milicianos cuando lleguen a Madrid corriendo como gamos cuando vean lo que dicen los periódicos de la Corte?

Al pie de una fotografía de un periódico madrileño en la que aparecía una compañía de voluntarios muy tranquilos y jactanciosos que dice: "Voluntarios en marcha hacia el frente... Puede ser que cuando van al frente pongan esa cara y estén muy tranquilos, pero querria yo ver la carrera que llevarían cuando vuelven del frente a pesar de las resonantes victorias que obtienen constantemente.

El ministro de la Guerra y el de la Gobernación, así como otros muchos oradores, hacen llamamientos a todos los ciudadanos y a todas las milicias marxistas para que acudan pronto al frente y para que se pongan en guardia todos, dicen que en evitación de una sorpresa; pero ¿en que quedamos? ¿No están los facciosos que decís vosotros a tantos kilómetros de Madrid?

Angel Galarza, ¡ay! mi amigo de Araña, que es el ministro de la Gobernación, en un discurso que ha pronunciado ante el micrófono de la CNT, recoge los insistentes rumores que circulan por Madrid y dice que se han hecho circular por elementos que van contra la república. Dice también que algunos ministros han salido a diferentes provincias para informar sobre la realidad de la situación porque su presencia hace falta para levantar el ánimo de los que luchan por la república. ¿Pero ¿es que hace falta levantar el ánimo de los que luchan por la república? Yo creí que el ánimo de esta gente tan brava no necesitaba estar mulos. Terminó diciendo Angel Galarza que los ministros irían cada uno a su puesto. Vamos a ver cuanto tardarás tú en tomar el avión también.

La toma de Toledo ha sido un acontecimiento que ha repercutido no tan sólo en España, sino también en el mundo entero. Ha sido tal la emoción que ha embargado a todos los españoles, que ayer, tanto en Sevilla como en todas las demás ciudades se realizaron manifestaciones con grandioso entusiasmo y de ello son pruebas los cientos de telegramas que tengo en mi poder.

Voy a leer el parte oficial de la toma de Granja de Torre Hermosa. Me dice el Comandante militar que las mujeres muertas eran 19. Entre ellas había tres niñas, una de once años y otra de 8 que habían sido violadas, y otra de cuatro años. Después de haber violado a muchas mujeres se las ha paseado desnudas y luego se les ha fusilado. Se quemó a dos mujeres y se saquearon todas las casas. Es el mismo sistema de salvajismo incomprensible que emplean en todas partes.

Ahora acabo de recibir el parte oficial de la ocupación de Toledo. Dice que en el día de hoy, se rechazó un ataque a Vargas de contingentes llegados de Madrid, sa-

liendo a su encuentro y causándoles muchas bajas. La ocupación de Toledo supera cuanto pueda escribirse. El Alcázar está casi destruido, por las voladuras y cañoneo de los rojos—los de la complacencia de que hablaba antes—. El espíritu y heroísmo de la guarnición es inenarrable; unas 500 bajas entre muertos, heridos y en ferros, entre unos 800 defensores. Muertos solamente 84. El enemigo dejó en nuestro poder más de 700 muertos, 1.000 fusiles, 4 cañones, dos antiéreos, cuatro ametralladoras, 25 motos nuevas, un auto ambulancia y numeroso material de ingenieros y sanitario. Entre los muertos figuran ocho capitanes del Regimiento Naval número 1, uno de ellos, llamado Mariano Gutiérrez. Entre los prisioneros figura un capitán de Estado Mayor—que mono—que atestigua que una de las baterías estaba mandada por franceses.

Entre el heroísmo de los defensores destaca el del coronel Moscardó, a quien le enviaron el general Riquelme y el ministro Barcia para que se entregase; pero él rechazó el plazo que se le ofrecía. Entonces le amenazaron con fusilar a su hijo, que es ingeniero civil, el cual estaba en poder de los rojos y a quien pusieron al teléfono para obligar a rendir a su padre; pero el hijo, con un enterado ejemplar, recomendó a su padre que no se rindiera diciéndole que no le fusilarían, que no le harían nada y que si le fusilaban no le importaba. El coronel recordó a su hijo que cumpliese con sus deberes religiosos y se preparase a morir por España, rechazando, desde luego, la propuesta de la rendición. Y el hijo fué fusilado. ¡Qué canallas! Otro caso es el del capitán Alba, que se ofreció voluntario para atravesar el cerco y llevar un parte a las columnas que operaban en el Tajo dando cuenta de la situación de los sitiados. Cogido por los rojos, fué asesinado bárbaramente.

El espíritu y heroísmo de los defensores, incluso mujeres y niños, es extraordinario. Los víveres se habían terminado y una miserable ración de torta de pan y un trocito de carne de mulo era lo que comían durante muchos días.

Cuentan los defensores que periódicamente Azaña visitaba a los atacantes y las baterías situadas a varios kilómetros de la población y desde allí, se complacía en ver como el imperial Alcázar era derribado por los cañones de 155, así como las bárbaras voladuras de 14 toneladas de dinamita que destruyeron el Alcázar y arruinaron medio Toledo. Los atacantes rojos les gritaban: Esta tarde vendrá Azaña y os sacará de aquí, y efectivamente empezaba por la tarde un bombardeo intensísimo con el que se gozaba Azaña como goza siempre con el exterminio y con la destrucción. Dios quiera que pronto llegue su hora, ya que por otra parte con lo viejo que es ya no hará más conquistas ni en Toledo ni en ninguna parte.

Anteayer en Huéscar el infame coronel Villalba intimó la rendición a los defensores de Quinto; pero no contaba con la husépeda, que hizo una violenta salida y puso en fuga al canalla Villalba y sus huestes, cogiéndoseles 40 muertos, un camión blindado, dos ametralladoras 50 granadas, 10 de mano, 18 fusiles y muchísimas municiones. Seguramente se lo iría a contar a Companys. Este coronel Villalba, doblemente canalla; primeramente por ser un gran dísimo cobarde y después por luchar al lado de los asesinos de sus hermanos. Uno de ellos, Alvaro, no quiso someterse en Ronda a los marxistas, trató de sublevar la población contra ellos y fué cobardemente asesinado por los sojos.

Carlos era profesor de Gimnasia de la Escuela de Toledo y al estar los acontecimientos prefirió ir a reunirse con el general Mola a encerrarse en el Alcázar, pero fué detenido por los rojos y fusilado y aun el canalla de Villalba está al lado de los que vertieron la sangre misma que corre por sus venas. Pero no es extraño porque Eduardo es un verdadero marxista en toda la acepción de la palabra. Por otra parte carece de dotes militares, como pude apreciar en Marruecos cuando la toma de Gorgués en que siendo él teniente coronel y mandando la vanguardia me pidió insistentemente y al fin tuve que darle instrucciones acerca de la manera de conducirse, no sin antes decirle que me parecía que no tenía necesidad de dadas a un teniente coronel tan distinguido como él.

En Barcelona se ha formado un nuevo gobierno—¡qué cosa más rara!—. Desde luego, no he de comentar más que la declaración que ha hecho al constituirse. Dice que el nuevo gobierno, se producirá en forma tal que no puedan tacharle de violentar y maltratar a la gente pues eso solo lo hacen los fascistas. De la manera como lo decía, parece que era el gobierno anterior el que lo hacía, porque si no, no teníamos para qué hablar de ello. No hay nadie en absoluto que diga que nosotros maltratamos a la gente. Aplicamos la ley a los criminales; pero no cometemos crímenes.

Algunas radios auténticas o supuestas van copiando a las radios marxistas y faltan a la verdad algunas veces. Por ejemplo, dicen que en Pozo Blanco hemos derrotado una columna marxista y como no es cierto, he de negarlo, pues no puedo consentir en decir mentira alguna. Mienten igualmente la radio y algunos periódicos que dicen que estamos sitiando a Málaga, estamos a 2 kilómetros de Málaga o que se combate en las calles de la misma ciudad. Todo esto es falso de toda falsedad. En Andalucía no se hacen más operaciones que las que planeamos mi estado mayor y yo y los jefes de columna obedecen nuestras órdenes.

La "Gaceta" publica una requisitoria por la que se convoca al jefe nacionalista y a don José María Gil Robles para que comparezcan en Madrid acusados de haber tomado parte en el movimiento sedicioso.

El Excmo. señor General Jefe de la Segunda División comunica que Toledo ha sido ocupado por el Ejército salvador de España, libertando a los héroicos defensores del inmortal Alcázar toledano.

LARGO CABALLERO HACE UNA LLAMADA ANGUSTIOSA A TODOS LOS MILICIANOS PARA QUE SE APRESTEN A LA DEFENSA DE MADRID

Radio Club Portugués, después de anunciar la gloriosa entrada en Toledo del Ejército Nacional, da a conocer lo que el flamante ministro de la Guerra del gobierno de Madrid, ha dicho después del último Consejo, Largo Caballero ha hecho un llamamiento muy angustioso a todos los habitantes de Madrid y en particular a los milicianos que no se encuentran en el frente y a los hombres disponibles para que tomen las armas y contribuyan a la defensa de Madrid mediante la formación de un frente único para dar la batalla definitiva que arroje a los facciosos. Pero Azaña y Largo están preparando su huida. Largo llama insistentemente a los jefes que etiene en el frente de Toledo para que le informen de las operaciones en el campo de batalla, para darlo a conocer a las fuerzas que guarnecen Madrid. Azaña está haciendo gestiones cerca de la Argentina para que le permita salir de España en un buque de tal nacionalidad.

CONTINUA LA CORRIENTE DE AMISTAD DE NACIONES HACIA EL GOBIERNO DE BURGOS

Crece continuamente la corriente de amistad de algunas naciones hacia el Gobierno de Burgos. Naciones afines a los marxistas cambian su actitud por la simpatía al Gobierno Nacional, ante los victoriosos hechos de las operaciones.

El gobierno de Madrid no puede disponer de los desmoralizados milicianos.

Radio Sevilla comunica que el pueblo de Valentina, después de saber por el General Queipo de Lla-

Los sucesivos Gobiernos de la Generalidad, coincidiendo con el inevitable y vertiginoso desplazamiento hacia la anarquía, acentúan sus actos de terror. Nadie está seguro en Cataluña. Hasta las infelices mujeres que forman cola en los establecimientos de comestibles, para adquirir unas substancias que de cada día escasean más, son tachadas de fascistas y enemigas del régimen. Así son de «spicaces las revoluciones en sus últimos estertores.

Pero hay un hecho que no conviene olvidar en este desgraciado episodio de Cataluña, y es la sospechosa abstención de la Esquerra ante los horrores que se vienen perpetrando. La Esquerra era un partido burgués y capitalista que se jactaba de conjurar la tormenta revolucionaria mediante hábiles politiqueros. Su pretendido liberalismo y su falsa democracia han desembocado—como no podía menos de suceder— a la más espantosa tiranía ejercida por unos cuantos aventureros sobre varios millones de catalanes. Es inútil que ahora, con gesto a lo Poncio Pilatos, traten los separatistas catalanes de desentenderse de los horrores y calamidades que están asolando a Cataluña.

Y acaso su responsabilidad ante la Historia no sea únicamente la de haber desencadenado la tragedia. Por de pronto, la lista de los últimamente ejecutados—todos ellos militares y funcionarios del Estado que, por razón de su cargo hubieron de entender con el Sr. Companys en la grotesca noche del 5 de octubre—da sobrados indicios para creer que en la abstención de la Esquerra entran por dosis iguales la venganza, la insensatez y la imprevisión... Porque insensatez es confiar en que la gente estime el clásico lavatorio de Poncio Pilatos. E imprevisión es suponer que, después de satisfechas las venganzas particulares de la Esquerra, se avengan los señores de la F. A. I. a detenerse en mitad de su camino. También ellos tienen algo que vengar.

Tomemos nota de cómo los tigres se disponen a devorarse entre sí. Pronto entrará el Ejército en su jaula para domar a latigazos a los supervivientes.

En Madrid ha sido muerto el teniente Moreno, que tomó parte en el asesinato de Calvo Sotelo.

Todos los españoles que simpatizan con el movimiento nacional han organizado su regreso a España, habiendo salido para Algeciras más de 5.000.

INDIVIDUOS QUE HAN HUIDO DE BILBAO DICEN QUE EL BOMBARDEO DE LOS AVIONES NACIONALES DESTRUYO 150 CASAS. — GIL ROBLES Radio Tetuán, a las 16.

Radio Club Portugal manifiesta que desembarcaron en Bayona, procedentes de Bilbao algunas personas. Cuentan que los bombardeos HyunáIX-0111 shrdl fioridnrhse sh nacionalistas dejaron destruidas 150 casas, amenazando los rojos a todos los detenidos en caso de que continúen los bombardeos.

La Gaceta de Madrid publica un edicto reclamando la comparecencia de don José María Gil Robles ante el juzgado especial para responder del delito de rebelión militar y otros.

En el sector de Bultrago, avanzan dos columnas paralelas: una mandada por el teniente coronel Rada.

El Excmo. señor General Jefe de la Segunda División comunica que Toledo ha sido ocupado por el Ejército salvador de España, libertando a los héroicos defensores del inmortal Alcázar toledano.

LARGO CABALLERO HACE UNA LLAMADA ANGUSTIOSA A TODOS LOS MILICIANOS PARA QUE SE APRESTEN A LA DEFENSA DE MADRID

Radio Club Portugués, después de anunciar la gloriosa entrada en Toledo del Ejército Nacional, da a conocer lo que el flamante ministro de la Guerra del gobierno de Madrid, ha dicho después del último Consejo, Largo Caballero ha hecho un llamamiento muy angustioso a todos los habitantes de Madrid y en particular a los milicianos que no se encuentran en el frente y a los hombres disponibles para que tomen las armas y contribuyan a la defensa de Madrid mediante la formación de un frente único para dar la batalla definitiva que arroje a los facciosos. Pero Azaña y Largo están preparando su huida. Largo llama insistentemente a los jefes que etiene en el frente de Toledo para que le informen de las operaciones en el campo de batalla, para darlo a conocer a las fuerzas que guarnecen Madrid. Azaña está haciendo gestiones cerca de la Argentina para que le permita salir de España en un buque de tal nacionalidad.

CONTINUA LA CORRIENTE DE AMISTAD DE NACIONES HACIA EL GOBIERNO DE BURGOS

Crece continuamente la corriente de amistad de algunas naciones hacia el Gobierno de Burgos. Naciones afines a los marxistas cambian su actitud por la simpatía al Gobierno Nacional, ante los victoriosos hechos de las operaciones.

El gobierno de Madrid no puede disponer de los desmoralizados milicianos.

Radio Sevilla comunica que el pueblo de Valentina, después de saber por el General Queipo de Lla-

cionales se reorganizaron dirigiéndose otra vez a Capitanía para hacer patente el regocijo de Sevilla ante la liberación de los héroicos defensores del Alcázar de Toledo. Los manifestantes se dirigieron después a los consulados de Italia, Alemania y Portugal, demostrando ante los representantes de dichas naciones la simpatía del pueblo sevillano. El señor Cónsul de Italia, desde lo alto de un automóvil, les dirigió la palabra dando vivas a España, al Ejército y a los cadetes de Toledo.

LA PRIMERA COLUMNA QUE ENTRA EN TOLEDO IBA AL MANDO DEL GENERAL VARELA. — LA PLAZA FUE TOMADA POR UN ATAQUE A LA BAYONETA

La primera columna que penetró en Toledo iba al mando personal del general Varela. Se liberó a los héroicos defensores del Alcázar, que desde ayer están con sus hermanos de armas.

Jaca dice que Toledo fué tomado por un ataque a la bayoneta briosísimo, al cual se unieron los refugiados del Alcázar, facilitando así la labor de sus libertadores. Los daños causados en Toledo, a excepción del Alcázar son relativamente de poca importancia. Con esta operación han quedado completamente controladas por el Ejército Nacional las carreteras que van a Ma-

Noticias de Palma

En el Gobierno Civil

El señor Gobernador nos ha dicho, refiriéndose a la venta de superfosfatos para abono de la tierra que el precio de estos será aproximadamente el normal de siempre, que si hubiera alguna pequeña variación no podrá ser imputada por los vendedores sin previo consentimiento del Gobierno Civil.

En cuanto a las condiciones de venta será con los mismos precios y las mismas facilidades para el agricultor como se hacía en los años anteriores.

Fuera de la referida noticia no tenía el señor Gobernador nada más, de interés, que comunicar a los periodistas.

Lo que cogimos a los rojos

Ampliando nuestra información de ayer relativa al material que dejaron abandonado los rojos en su vergonzosa huida y que hemos recogido nosotros, podemos añadir lo que sigue:

Que el convoy que condujo dicho material a Palma salió de Porto-Cristo a las tres de la madrugada del día 27 y llegó a este puerto a las 5 de la tarde de dicho día. Componían el convoy el vaporcito "C-21", el "C-6" de la Compañía Arrendataria de Tabacos y un remolcador, también de dicha Compañía.

El material que vino a Palma traído por dicho convoy es: una barcaza, la "K-16" de las Defensas Submarinas de la Base Naval de Mahón; la barcaza D-5-L de las Defensas de la Base de Cartagena y un bote automóvil grande de la "Unión Naval de Levante" (Valencia). Venía también un bote automóvil pero dado el fuerte viento y la marejada que reinaba se tuvo que desistir de que continuara el viaje y fué dejado, hasta otra ocasión en que se irá a buscar, en la costa de Campes.

La operación de traida de dicho material y organización del referido convoy fué plenada y excelentemente ejecutada por esta Comandancia de Marina, formando parte de la expedición personal de la Compañía Arrendataria de Tabacos con otro personal de la Armada, o sean clases, oficiales y marineros y también fuerzas marítimas de Falange Española.

Todos ellos rivalizaron en excelentes deseos y por tanto en el cumplimiento del deber por lo que y con motivo del éxito de la operación fueron calurosamente felicitados, felicitaciones a las que se une LA ULTIMA HORA.

El material recogido y salvado y conducido a Palma por dichas gentes representa un valor de muchos miles de duros.

Venía el casco del hidro "S-5", que, en otra ocasión, conduido por un aviador pirata que se asegura encontró la muerte en Porto-Cristo, durante muchos días bombardeó cobardemente a Mallorca. Fué dicho aviador valiente todo el tiempo que la isla careció de médicos para defenderse, pero, cuando los tuvo quedó eclipsada su valentía...

El referido hidro "S-5", que peregrinaba a causa del fuerte viento y la gruesa mar está casi intacto, tan ocs así que nuestro personal de aviación está trabajando en el mismo para ponerle en condiciones de vuelo. De este modo pronto podrá volar el que fué hidro enemigo manejado por nuestros expertos aviadores.

La "K-16" y "S-D-1" y los botes automóviles del cual algunos

de ellos tuvieron que ser sacados del fondo del mar, fueron recuperados en Porto-Cristo antes de salir para Palma, por personal de la Comandancia Militar de Marina, viniendo como ya queda dicho, remolcado por sus medios también. Entre la gente de mar dicha operación ha sido muy elogiada encomiándose, repetimos, a cuantos han intervenido en ella.

Falange Española de las J. O. N. S.

SECCION FEMENINA DE BALEARES. — AVISO

Se ruega a los particulares que posean específicos farmacéuticos, aunque no estuvieran hechos completos y que no les precisen para un uso inmediato, se sirvan entregarlos a la Sección Femenina de Falange Española (Brondo, 9).

Así cooperarán al altruista servicio de Asistencia Farmacéutica que se está organizando.

Avísandose por teléfono al número 1178 pasaremos a domicilio a recoger los citados específicos.

Obsequio a los Legionarios

El domingo fueron obsequiados con un lunch los oficiales, clases y legionarios por el glorioso Capitán Laureado de la Legión don Bartolomé Munar; durante la mañana hubo gran alegría entre los concurrentes, cantando los Legionarios los himnos.

Asistieron bellas señoritas amigas de la señora de Munar.

Se pronunció el siguiente brindis:

Hoy es día de gloria para la Legión Mallorquina; nuestra heroica fuerza cuenta con un nuevo elemento para defender a España, a esta hospitalaria isla, porque a todos los que firmamos esta adhesión al Capitán Legionario y Laureado don Bartolomé Munar y Munar, nos ha concedido la más alta distinción, otorgándonos el honor de que su hija primogénita sea la madrina de la segunda Compañía de esta Unidad.

Al brindar por España, por la Legión y por nuestro Laureado Capitán, hoy Jefe accidental de esta gloriosa fuerza, con todo el ímpetu de nuestro espíritu legionario gritamos: ¡Viva la Madrina de la Segunda Compañía!

Delegación Provincial del Trabajo

En vista del crecido número de recomendaciones que diariamente llegan a esta Delegación pretendiendo sean colocados obreros y solicitando se queden trabajando en la Ciudad los destinados a obras a efectuar en el interior de la Isla, lo que supondría preferencias y favoritismos que no es razón para permitir, se hace público para conocimiento de todos la inutilidad de tales recomendaciones, advirtiéndose que el que tratase de influenciar para ser colocado en obras no distantes de la Capital, demostrando con ello no tiene necesidad absoluta de trabajo, será eliminado de los ficheros del censo de parados.

Palma de Mallorca, 26 septiembre de 1936.—El Delegado Provincial, Pablo Espejo.

De toda misión que se te encomiende SOLO debes DAR CUENTA a TU JEFE.

Para depurar los hechos

El Excmo. Sr. D. Miguel Domenech Mir, General Honorario de Ingenieros, hace saber:

Que habiendo sido honrado por el Excmo. Sr. Comandante Militar, con el encargo de practicar una amplia información acerca de los sucesos relativos al movimiento salvador de España, desde el 19 de febrero al 20 del presente mes, me dirijo a todo el pueblo de Mallorca para que me ayude en esta empresa árdua, difícil y delicada, pues sin el concurso de todos los buenos patriotas, no me sería posible su realización.

A este efecto recibiré en esta Comandancia Militar, todos los días hábiles, de 10 a 11 y de 4 a 5 a todas aquellas personas que puedan facilitarme cualquier clase de datos concretos, respetando el incógnito de los que no quieran que sean divulgados sus nombres. También pueden dirigirse por escrito, sobre todo los que no residan en Palma y les resulte molesto acudir a mi despacho, siempre que no lo hagan en forma anónima, porque en tal caso no serán leídas sus cartas.

Excito el celo y el patriotismo de todos los habitantes de Mallorca para que aporten aunque no sea más que un grano de arena, a esta tarea importantísima que la bondad del Excmo. Sr. Comandante Militar ha echado sobre mis hombros.

Palma 29 de septiembre de 1936.
—El General de Ingenieros, MIGUEL DOMENGE.

El Museo Pedagógico Provincial

Puestos de acuerdo el señor gestor de nuestro Ayuntamiento señor Alabern Miret y el señor Comisario General de Enseñanza de Baleares e inspector jefe, don Juan Capó, el pasado sábado día 26 de los corrientes, a las cuatro de la tarde, se reunieron, en el "Museo Pedagógico Provincial", las Maestras nacionales de Palma y su municipio, con objeto de cambiar impresiones para dar forma viable a una obra de caridad a emprender en nuestras escuelas nacionales por las alumnas de las mismas y señoras Maestras, pro Movimiento nacional salvador de España.

El señor Alabern, figura de máximo relieve en el momento actual por su altruista cooperación en cuantas obras de beneficencia emprende nuestra Corporación municipal, rector inteligente e incansable de las "Cocinas Económicas", abrió el acto dirigiendo afectuosas palabras a las allí reunidas y una vez expuesto el motivo dió lectura al artículo aparecido en "El Magisterio Balear", en el que se lanzaba la hermosa idea que iba a ser objeto de estudio. Como "El Día" se hizo eco de ello, dimos sólo breves palabras. El momento actual ha llevado a los cuatro a un buen número de hombres jóvenes casados. En algunos de estos hogares se espera con ilusión la llegada de un "heredero", en otros quizá ya es un segundo género. Obra social, labor patriótica y caritativa será, pues, prestar a esos hogares el máximo de valor con sincera asistencia y obsequios adecuados, tales como prendas de vestir, canastillas completas, cunas...

La magnífica, entusiasta, acogida que ha merecido la idea por parte del señor Alcalde se ha puesto ya de manifiesto, pues precisamente se ha dado el caso de estos días, de un triple parto en el hogar de uno de nuestros hermanos casados, quedando resuelto hasta el más mínimo detalle por parte de las señoras de Zaforteza y Alabern.

En forma clara, sencilla, ese gran animador que se llama Caricosa Alabern Miret infiltró en el convencimiento de que iba tratando de una realidad y no del esbozo de una propaganda patriótica, de una obra de caridad, de fraternidad, acordándose el nombramiento de una Comisión que lleve el peso de la organización o ultimación de elemento que quedaba formada por una maestra de la Graduada Práctica de Niñas de la Graduada Práctica, para aquella parte de nuestra ciudad; otra de la Graduada de Niñas Españolalet, para aquel sector de circunvecinos, y la de la Escuela Nacional de Párvulos de Ca'n Capas, como iniciadora de la idea. A estas escuelas, pues, pueden dirigirse ya aquellas esposas de soldados que esperen sucesión, para que esa Comisión active trámites y se distribuya la labor entre maestras y discípulas a fin de que sean cubiertas las necesidades que precisan.

Las canastillas que se confeccionen o prendas sueltas que se hagan en algún local de importancia para patentizar la caridad de nuestras Maestras y alumnas, de nuestras escuelas nacionales,

en la cruzada social e ímproba labor que una y otras emprenden tan libre y de espontáneo modo. Y así se verá el espíritu cristiano e inmejorables sentimientos que animan a nuestras maestras nacionales.

Animado como nunca lo fuera una reunión del Magisterio, en el acto que describimos acordóse por unanimidad dirigirse a la Prensa diaria que tan excelentemente muestra su patriotismo en esta campaña, para que preste a la idea el calor de su apoyo divulgando el proporciónando el enlace debido entre la Comisión y adheridas insertando en las columnas de sus diarios los acuerdos, noticias o llamamientos que convenga divulgar para bien de todos.

Aplaudimos la idea lanzada, celebramos que la patrocine tan admirable organizador y enviamos nuestros plácemes a la Inspección de Primera enseñanza que cuenta con tan excelentes colaboradoras.

Al finalizar la reunión se recogieron los domicilios particulares de las asistentes, se anotaron ofrecimientos e iniciativas de las mismas y se hizo cargo de una partida de prendas confeccionadas y de un lote de géneros y adornos, todo lo cual oportunamente se detallará.

Agradecemos al oficial del Negociado de Cultura del Ayuntamiento, señor Pano, nos facilitará los datos que preceden.

De Enseñanza

DECRETO
Vista la propuesta hecha por el Tribunal depurador del personal de enseñanza, designado por el Decreto de 19 de los corrientes, orden aclaratoria del 21 y 24 del actual, y de conformidad con la Circular número 2271, artículo 9.º, publicado en el "Boletín Oficial" de esta provincia con fecha 3 de septiembre del corriente, quedan ratificados en su empleo los señores Maestros Nacionales que se detallan en ésta y sucesivas listas.

Palma 24 de septiembre de 1936.—El Gobernador Civil, José Rubí.

Primera lista de señores Maestros Nacionales que han sido declarados aptos para desempeñar sus servicios.

Don José Rosselló Ordinas; don Damián Company Clar; don Pedro J. Horrach Puig; don José Marcó Trafach; don Miguel Vila Más; don Pedro Deyá Palerm; don Pedro Crespi Cánaves; doña María Moll Esteva; doña Francisca Xamena Gili; don Vicente Nadal Bosch; don Vicente Villalonga Sastre; don Juan Terrasa Payas; don José Maragües Massot; don Miguel Homar Pizá; don Bartolomé Rosselló Gil; don Francisco Beltrán Torrens; doña Manuela Forteza Forteza; don Miguel Briñón Mercant; doña Magdalena Borrás Ramón; don Bartolomé Esteve Salvá; doña Ana Juan Alemany; don Andrés Ferrer Ginart; don Pedro Aull Bosch; doña Antonia Morlá Truyois; don Bernardo Amengual Pastor; doña María Matou Alba; doña Pilar Gomila Coll; doña Magdalena Garau Ferrá; doña Pilar Borobía Garrigosa; don Miguel Riera Perelló; don Miguel Martínez Canals; don Ramón Morey Antich; doña Francisca Daviu Bibiloni y doña Rosario Moreno Gómez.

Segunda lista de señores Maestros Nacionales que han sido declarados aptos para desempeñar sus servicios.

Don Antonio Mercadal Cañellas; doña Celestina Caballero; don Francisco Fiol; don Juan Lladó; don Juan Bautista Crespi; don Antonio Salleras Oliver; don Jaime Rosselló Bibiloni; don José Balaguer Palou; don Miguel Salvá Bolívar; don Miguel Alomar Tomás; don Antonio Homar Balle; don Bartolomé Oliver Amengual; don Antelmo Pujol Alemany; don Rafael Colom Pons; doña María Tur Riera; don Alberto Castell Peña; doña Francisca Alemany; don Lorenzo Barceño Homar; don Juan Mayol Isern; doña Carmen Frígula Serola; don Pedro Ventayol Serra; don José Sastre Ferrer; don Mateo Bibiloni Juan; don Andrés Bestard Más; don Miguel Deyá Palerm; don Luis Alguacil Montis; doña Concepción Nicolau de Montaner; don Juan Calsés Soler; don Pedro Ripoll Fort; don Gabriel Salom Salom; don Bartolomé Durán Real; don Angel Merado Gómez; doña Eleonor Bosch Sansó; don Guillermo Martí Coll; don Jaime Prohens Truyois; don Juan Grimalt Grimalt; don Teodoro Suau Rios; doña Apolonia Adrover Vadell; don José Vendelós Ventosa; doña Juana Estelrich Ferrer; doña Francisca Roca Canadós; don Jaime Barceló Pastor; don Francisco Benassar Mascaró; don Gabriel Ginard Sancho; don Monserrat Santandreu Sancho; don Miguel Juliá Noguera; don Bartolomé Rigo Rosselló y don Ricardo Tobaruela García.

CIRCULARES
La Providencia hace que casi coincidan una serie de fiestas escolares que parece podían haber hecho coincidir en un solo día. Pero al pensar en una simple ley de asimilación y en la gran eficacia de la repetición de los movimientos sen-

timentales, creemos que en estos momentos han de aprovecharse todas las ocasiones para hacer que vibre el corazón de los niños en sentimientos patrióticos.

El día 12 del próximo mes es la Fiesta de la Raza. Y este año, más que nunca, los señores maestros han de dedicar a ella toda la atención y cuidado que merece el buen pueblo español que ha sabido en actos de heroísmo extraordinario y de sufrimiento inenarrable incluso apuntarse con sus propias manos la parte de su ser que habían envenenado doctrinas antipatrióticas y anticristianas.

Por esto la Fiesta de la Raza ha de ser este año, como debe ser siempre la obra escolar, altamente educativa. Las notas de caballería, de dignidad y de honor, de sentimentalismo, de valor y de sacrificio, de patriotismo y de religiosidad deben hacerse resaltar ante los niños durante estos primeros días de curso con lecturas y recitados apropiados, resultando estas notas que forman su carácter de tal modo que impresionen el corazón del niño; y al relato de actos heroicos de tiempos pasados han de unirse los momentos de este Movimiento Nacional Salvador de España como ofrenda espiritual, con un recuerdo y una oración, a todos los que sufren persecuciones y martirios, a los que luchan y dan su sangre en todos los lugares de nuestra tierra, a los que la reconquistan para los altos ideales, para hacer la España UNA, GRANDE Y FUERTE.

Palma de Mallorca a 26 de septiembre de 1936.—El Gobernador Civil, José Rubí.

Sres. Maestros Nacionales de Baleares.

La celebración de la fiesta de reponer los Santos Cristos en las escuelas hará vibrar el corazón de los niños en un sentimiento de religiosa unión. Los mayores que se habrán conmovido hasta lo más íntimo de su ser viendo otra vez aparecer, como la más grande de las promesas, la imagen de Cristo Redentor, puesta como una bendición perenne sobre sus hijos. Pero no basta, con ser mucho, esta vibración espiritual de un día. Hay que cultivar con sumo cuidado la semilla de la fé, de la esperanza y de la caridad cristianas, para que no solo sea el corazón, sino también la inteligencia, la que se entregue al amor de Dios.

Por esto y de acuerdo con la orden del Gobierno de Burgos, vengo en decretar.

1.º A partir del primer día de clase se celebrarán en las escuelas los actos de devoción que se hacían antes del 1931.

2.º La enseñanza de la Doctrina Cristiana y de la Historia Sagrada formarán parte del programa escolar.

3.º Para que la formación religiosa de los niños no sea una cosa superficial se restablece el decreto de que los señores Párrocos irán a las escuelas una vez por semana, por lo menos, para explicar el Catecismo y el Evangelio de Cristo.

No se trata de que los niños recienten mecánicamente unas oraciones, sino que entiendan y sientan cada una de las palabras y que al pronunciarlas signifiquen para ellos lo que realmente significa la palabra oración: elevar el corazón a Dios y pedirle favores.

Palma de Mallorca a 26 de septiembre de 1936.—El Gobernador Civil, José Rubí.

Madrinas de guerra

La desean los soldados José Busquets Ramis y Juan Bosch Ferrer, de la Compañía de Ametralladoras de la Comandancia Militar, Palma.

También la solicitan los soldados José Pujadas Pou y Juan Capellá Vanrell. Situación: Cuartel de la Escuela Normal.

Escuela Católica Alemana

JULIO, 7
En esta Escuela empezarán las clases día 1.º de Octubre.
Para matrícula e informes pueden dirigirse a la Directora.
Doña María Mut de Garau
EN LA MISMA ESCUELA DE 10 A 1

Liceo Español

CONDE SALIENT, 39, 41 Teléfono 1926
DIRECTOR: D. Pedro Vila Ramón, Capitán Infantería
Internos, Medio Pensionistas, Externos
PREPARACIONES: 1.ª Enseñanza, Ingreso, Bachillerato, Comercio, Normal, Enseñanzas Varias y Carreras Especiales.
DIRECTOR ESPIRITUAL—Inspección del Internado a cargo del Rdo. Sr. D. Antonio Veny, Pbro.
PROFESORADO COMPETENTE Y ACREDITADO por los EXAMENES sobreidos en cursos anteriores.
Empiezan las clases el día 1.º de Octubre próximo.

Llamamiento a las Maestras Nacionales

LA ESCUELA NACIONAL Y EL PUEBLO SANO

"El Magisterio Balear", en la persona de una de vuestras compañeras de Palma, lanza una caritativa idea. "El Día" acoge en sus columnas un artículo divulgando el caso, y el gestor señor Alabern Miret, trabajador y optimista, la hace suya. Se trata, amigas nuestras, de que la "Escuela Nacional" coadyuve al esfuerzo de todos pro Movimiento Nacional salvador de España en el sentido de proceder a la confección de ropitas o canastillas para recién nacidos hijos de soldados en filas que por las circunstancias actuales, han tenido que abandonar sus hogares.

Tan oportuna ha sido la idea, tan feliz, mejor dicho, que en la misma reunión convocada y presidida por aquel señor Gestor de Palma concurrida como nunca y desarrollada en medio de mayor entusiasmo y unanimidad de pareceres, se conoció un caso que cae dentro, bien de lleno, del trabajo a emprender: Un triple parto en un hogar de jóvenes gentes, cuyo cabeza está en filas. Ni qué decir tiene que los sentimientos humanitarios del Excmo. señor Alcalde de Palma y el señor Gestor nombrado—puestos de manifiesto especialmente en las "Cocinas Económicas"—han acudido ya a prestar los auxilios pertinentes.

Por esto acudimos a vosotras, Maestras Nacionales compañeras nuestras, para rogaros secundéis la idea o para que, puestas en contacto con esta "Comisión", podamos conseguir poner bien alto el nombre de la "Escuela Nacional" balear, haciendo que maestras y discípulas trabajen animosamente en ese aspecto caritativo, y podamos conseguir aliviar en lo posible la penuria que hallemos en esos hogares o proporcionarles reanimadores estímulos morales con qué obtener que esos nuevos seres nazcan ya bajo los auspicios de la Escuela grande que resurge.

Para una mayor unificación de la labor y para que esas familias deban sufrir las menores molestias posibles, esta "Comisión" está formada por tres maestras, de las barriadas "Práctica de niñas", "Soñ Español" y "Can Capas", a cuyas escuelas deberán acudir las futuras madres esposas de soldados en filas para que, con conocimiento de causa, podamos todas desarrollar nuestro pensamiento.

Divulgar todas esta idea, ponéis en relación con nosotras—cuyos nombres haremos públicos al aparecer las listas que confecciona el Tribunal depurador que nombró nuestra Primera Autoridad Civil—y aquellas Compañeras que quieren que hagan suya la idea y la desarrollen en sus respectivos municipios rogando el oportuno contacto a fin de que sirva de estímulo a todos y satisfacción al patrocinador de la misma, el gestor del municipio de Palma señor Alabern.

Esa obra de caridad ya emprendida por nosotras, y contando ya con valiosos ofrecimientos en monetario y géneros, debe ser desarrollada sin lujos que supongan gastos de tiempo y posibles que a nada conducen, pues, siendo para cuanto antes, es deseo de todos hacer con nuestras labores una próxima exposición dentro del venidero octubre, es decir proceder con la máxima actividad a fin de poder ser útiles a nuestro Próximo en el primer caso o casos que se presenten.

Que las niñas, mayorcitas y pequeñas, os ayuden en esta obra social de beneficencia.

Estos nuestros hermanos se lo merecen, pues más hacen ellos por nosotros.

Unión Gremial del Comercio de Comestibles

Cumpliendo Ordenes Superiores, se avisa a los Socios que no hayan recibido Patata de las Barriadas Obreras del Coll, Molinar, Soledad, S. Nadelet, S. Kok, Hostalet, S. Sardina, Establiments, S. Roca, Vileta, S. Serra, S. Rapiña y Terreno, para que pasen los días 29 y 30 del corriente, por Av. Alejandro Rosselló número 98 de 8 a 12 mañana y de 2 a 5 tarde, para proveerles al contado de Patata y Cebolla. También se proveerá de Tripa para Embutidos, a los Socios que la tengan encargada.—El Secretario, J. Cañellas.—V.º B.º—El Presidente, M. Arbona Garau.

Comprended que España lo necesita. Demostremos con hechos que la amamos y deseamos sea una, grande y gloriosa como Dios la ha llamado a ser.

¡Viva España!

Por las Maestras Nacionales de Palma, La Comisión.

desordenados apetitos de los males patriotas.

Por España y para España, Falange le dará todo.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Falange Española de las J.O.N.S.

MOVIMIENTO FALANGISTA
Después de enojosos luchas internas, después de que todos los partidos de derecha e izquierda de los gobiernos pasados han dado pruebas inequívocas de su incapacidad y de su impotencia y después de las continuas muestras de osadía que prodigan los elementos disolventes de nuestra nacionalidad, de nuestra religión y de nuestra historia, nace en España el movimiento falangista.

España, madre de pueblos, maestra de la civilización, de la cultura y de las artes, no puede ser gobernada por ineptos, por traidores o por cobardes, ni puede tolerar doctrinas de extraño origen que han demostrado no ser aptas para el buen gobierno, sino sólo para el exterminio de la nación.

España, que se honró enseñando, quiere hoy honrarse aprendiendo y al amparo de las nobles tradiciones de origen latino que conserva y ante el eocuente ejemplo de esa doctrina fascista emanada de Roma, cuna de la latinitad, vivida por Italia, pueblo latino por excelencia, la acepta y la adopta como único medio de salvación de la Patria.

El comunismo, elemento deletéreo de la nación, exento de todo sentimiento religioso y de Patria, ausente de idealidad y de fé, merece el oprobio y la condenación de todo buen sentido humano. El fascismo en cambio, afirmador de la justicia y del heroísmo, amante de la religión y de la familia, escuela de ejemplares ciudadanos, sustentador de la evolución moral y material del pueblo y de la nación, no puede dejar de ser aceptado para el bien de España y de Europa.

La Falange explica su actividad y conduce sus deseos en un lema: DIOS y PATRIA. Ama la paz y la hermandad de los ciudadanos, pretende valorar la competencia sobre la osadía de los ineptos y quiere orden y disciplina sobre todos los ambientes y sobre todos los campos y ciudades.

La Falange encuadra en el Estado todas las fuerzas productoras y activas de España, las controla, las normaliza y regula con disposiciones y leyes adecuadas y evita así su desbordamiento y el abuso de alguna de ellas.

La Falange quiere un ejército fuerte y potentemente armado, disciplinado, ordenado, digno de sus glorias tradiciones y eficiente para proteger y defender los confines de la Patria, la bandera que la representa y los intereses y los bienes de todos los ciudadanos.

La Falange quiere educar a los hombres, elevar la vida de los necesitados, proteger a los indefensos del abuso ajeno y armonizar la vida de modo que unidos todos en un haz por el yugo de la Patria, obtenga España en el mundo el puesto que le corresponde.

Con el orden, con la disciplina, con la obediencia, se alcanzan las metas prefijadas y se obtienen las más bellas victorias. Por el contrario, con el caos y con la libertad hecha licencia no se obtiene más que la ruina material y la ruina moral de todo el pueblo. El pueblo en una Patria digna y rica es un pueblo digno y rico, mientras que en una patria pobre el pueblo es pobre y vivo.

El patriotismo es el motor de todos nuestros anhelos terrenos. En la patria viven todos los españoles y sus familias, razón por la que el que obra contra la Patria se traiciona a sí mismo y traiciona a los suyos. El hombre para llamarse tal debe tener conciencia, razón y sentimientos patrióticos, porque en defecto de ellos queda asimilado a la bestia.

Es preciso coordinar la inteligencia con las actividades manuales y con el capital adecuado para que todos estos factores cumplan su fin sin abusar pero sin ser vejados, para que cesen las luchas derivadas de la ambición o de un interés egoísta, pensando sólo en ser soldados en plena actividad de servicio y en primera línea de eficacia para la grande de España.

La Patria debe ser servida con honradez y con humildad. La Patria no sirve para satisfacer la codicia o los

La función benéfica del Lírico

Tal como está anunciado mañana a las ocho y cuarto de la noche se celebrará en el Lírico la función organizada a beneficio de la suscripción para las fuerzas del Ejército y Orden Público.

El éxito de la función va a sobrepasar todas las esperanzas que se tenían. Bastará para ello decir que esta mañana quedaban agotadas todas las localidades y que quedarán sin poder ser atendidas muchas personas. Como verán los lectores el éxito no puede ser más rotundo y ello pone de relieve una vez más el patriotismo de Palma.

El programa de la función ha satisfecho plenamente al público pues cuantos elementos toman parte en él, todos los cuales lo hacen desinteresadamente, son de verdadera valía.

El orden del espectáculo se fijará en programa especial que se facilitará al público en la puerta del teatro.

A la función como hemos dicho asistirán nuestras primeras autoridades y los heroicos aviadores.

Del adorno del vestíbulo se ha encargado el jardinero municipal señor Tortella galantemente cedido por el señor Alcalde.

Al terminar la función habrá un servicio completo de tranvías para Porto-pi, Génova, Vileta, Pont d'Inca, Establiments y Circunvalación.

También habrá un tren especial para Inca.

Recordamos que por autorización de la Comandancia Militar estará permitida la circulación de peatonales coches y tranvías hasta dos horas después de terminar la función.

La Empresa nos ruega hagamos público que agradecerá mucho, en provecho de la suscripción nacional, que los señores accionistas y abonados del Lírico que no piensen utilizar sus localidades tengan la amabilidad de avisar en la taquilla del Lírico, para poder atender así a las muchas demandas que hay hechas.

A las personas que tengan hechos encargos de localidades se les avisa que dichas localidades solamente se reservarán hasta mañana a mediodía.

La Alcaldía

D. J. Martí Pizá, dueño de la antigua Casa Bordoy, ha remitido a los Requetés, que prestan guardia en la Casa Consistorial, un paquete de bombones, paquete que el Comandante de dicha guardia ha entregado al Sr. Alcalde para que lo diera a quien creyera conveniente. El Sr. Zaforteza, después de agradecer el donativo, ha dispuesto que dichos bombones fueran enviados a las niñas del Asilo del Temple.

El Teniente de Artillería don Pedro Sansó Riera, ha entregado al Sr. Alcalde, para los fondos de las Cocinas económicas, la cantidad de 435'15 pesetas, importe recaudado entre los obreros de la Fundación Mallorquina y los de la Fundación Tous, en la pasada semana.

El señor Zaforteza ha agradecido mucho dicho donativo habiendo encargado al señor Sansó que haga llegar su reconocimiento a cada uno de esos obreros que, por segunda vez, hacen entrega de un jornal para ayudar al sostenimiento de los que por desgracia carecen de medios para subvenir a sus necesidades, deseando que esta noble conducta tenga muchos imitadores.

También ha sido entregado al señor Alcalde la suma de 44 pesetas, importe de lo recaudado el próximo pasado domingo en un partido de fútbol que a beneficio de las Cocinas económicas, se celebró entre los equipos Patria y Unión Sportiva, ambos de Santa Catalina.

D. Miguel Balle Cerdá, dueño del almacén sito en la calle de Fernán Galán, núm. 66, ha entregado para las Cocinas económicas de este Ayuntamiento, 200 litros de

